



## Jornadas y cursos en el Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena

### XVI Jornadas de la Sociedad Murciana de Rehabilitación

Las jornadas, organizadas por el **Servicio de Rehabilitación y Medicina Física del Complejo Hospitalario de Cartagena**, contaron con la asistencia de más de cincuenta especialistas en este ámbito además de la participación de diferentes hospitales regionales, del **Servicio Murciano de Salud (SMS)** y nacionales como los hospitales universitarios **12 de Octubre** y **La Paz** de Madrid o el **Virgen de la Victoria** de Málaga.

El objetivo de estas jornadas fue el de actualizar los conocimientos de sus miembros para poder implementar novedades y/o mejoras en la cartera de servicios de sus respectivos centros y, en esta edición, el tema elegido es la actualización en rehabilitación cardíaca.

Con la puesta en común de estos expertos en rehabilitación cardíaca de diversos hospitales nacionales y de la Región, incluido el servicio de cardiología del **complejo hospitalario de Cartagena**, que ya han iniciado programas de rehabilitación cardíaca, la pretensión es que otros profesionales puedan avanzar en este campo y aplicar las experiencias.

### Reunión multidisciplinaria sobre cáncer de próstata

La Sala Luís Calandre del **Hospital Santa Lucía** acogió una reunión multidisciplinaria con los profesionales del **Servicio de Urología, Oncología Médica y Radioterápica, y Farmacia**, entre otros, con el objetivo de mejorar la atención de los pacientes con cáncer de próstata en estadios avanzados de la enfermedad.

Esta iniciativa trataba de poner en común las experiencias de los servicios implicados y consensuar el uso de nuevos fármacos orales que precisan estos pacientes, entre otros, y mejorar la coordinación y el manejo de estos pacientes y, en definitiva, garantizar su adecuada asistencia.

El cáncer de próstata es el tipo de tumor más común entre la población masculina con altos índices de curación en estadios iniciales de la enfermedad.



### XII Congreso Internacional de Enfermedades Raras

Con el objetivo de visibilizar la Colangitis Biliar Primaria, el especialista del **Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena, Senador Moran**, participó en el **XII Congreso Internacional de Enfermedades Raras D'Genes**.

El **Hospital General Universitario Santa Lucía** atiende en las consultas monográficas de hígado del Servicio de Digestivo del recinto hospitalario a unos 60 pacientes del **Área de Salud de Cartagena** con Colangitis Biliar Primaria, una patología poco frecuente, una enfermedad de baja prevalencia pero que se estima que sufren unas 11.000 personas en España, la mayor parte de ellas, mujeres de edad media. Se considera también una enfermedad autoinmunitaria, lo que significa que el sistema inmunitario del cuerpo ataca las células y los tejidos saludables por error.



## Jornada de debate “El paciente asmático” ”

El **Hospital Santa Lucía** acogió la jornada de debate “**El paciente asmático**” organizada por la **Dirección General de Planificación, Investigación, Farmacia y Atención al Ciudadano** con el objetivo de ofrecer una visión integral de la enfermedad a pacientes y profesionales.

Una actividad dirigida al personal sanitario implicado en el manejo de estos pacientes y también a los propios usuarios con el fin de que estos pudieran recabar información desde distintos puntos de vista sobre su patología, aprender y compartir.



## II Jornada Regional sobre Enfermedad Inflamatoria Intestinal

El **Hospital General Universitario Santa Lucía de Cartagena** organizó, en colaboración con **ACCU**, la **II Jornada Regional sobre Enfermedad Inflamatoria Intestinal** en la que participaron diferentes expertos regionales implicados en el manejo de los pacientes.

Además, y para informar y concienciar a la sociedad sobre estas enfermedades inflamatorias intestinal, entre las que se encuentran la enfermedad de Crohn y Colitis Ulcerosa, el **Hospital Santa Lucía** también ha acogido la exposición fotográfica “**Secuencias de vida**”, una muestra que ha pretendido mostrar que hay vida más allá de la enfermedad, a pesar de las numerosas limitaciones que esta patología tiene asociada y normalizar esta patología..



## Nuevos retos en el manejo del paciente con VIH

La **sección de Medicinas Infecciosas del Servicio de Medicina Interna del Hospital Santa Lucía** organizó el curso “**Debates en infección por VIH y sus comorbilidades**”, sobre los nuevos retos a los que se enfrentan los especialistas en el abordaje de estos pacientes. Se trata del primer debate monográfico que se hace de este tipo en la Región de Murcia, y en el que acudieron expertos e investigadores de primer nivel en España y al que también asistieron más de medio centenar de médicos y facultativos de diferentes especialidades de la Región y nivel nacional como médicos infectólogos, internistas, farmacéuticos, microbiólogos y residentes.

Entre los desafíos a los que se enfrentan los profesionales se encuentra el de manejar numerosas patologías o comorbilidades derivadas del proceso de envejecimiento precoz que sufren los pacientes con esta infección.



Jornadas y cursos en el Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena

## XII Jornada de Bioética y Derecho Sanitario

### Jornadas y cursos

### Profesionales del Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena

El Hospital General Universitario Santa Lucía acogió la “XII Jornada de Bioética y Derecho Sanitario” que contó con la presencia, entre otros, de la **Directora General de Planificación, Investigación, Farmacia y Atención al Ciudadano de la Consejería de Salud de la Región de Murcia, María Teresa Martínez Ros.**

Este curso lo organiza el **Comité de Ética Asistencial del Área de Salud de Cartagena**, el servicio de **Medicina Intensiva del hospital Santa Lucía**, la **Fundación para la Formación e Investigación Sanitarias de la Región de Murcia** y la **Universidad Católica de Murcia.**

En esta edición el eje central fue la humanización de la asistencia sanitaria integrando el respeto de la intimidad, confidencialidad, seguridad, y de la autonomía de la persona, y la importancia de conseguir una adecuada comunicación entre el paciente y el profesional.



### Ranking de Hospitales con mejor reputación



El **Complejo Hospitalario Universitario de Cartagena**, integrado por el **Hospital General Universitario Santa Lucía** y **Hospital Universitario Santa María del Rosell**, ha obtenido la trigésimo segunda posición dentro del ranking nacional de hospitales con mejor reputación en la cuarta edición del **Monitor de Reputación Sanitaria (MRS)** lo que le sitúa entre los hospitales mejor valorados en función de los servicios que ofrece, y consolida como el segundo hospital de la Región con mejor puntuación”.

### Proyecto “24 horas contigo” con el colegio Maristas



### Tesis doctoral de Juan Calero en el Rosell



El **Servicio de Otorrinolaringología del Complejo Hospitalario Universitario Santa Lucía** ha realizado, con buenos resultados, pruebas para medir la audición de lactantes y niños, lo que supondrá mejorar la adaptación y seguimiento de las prótesis auditivas que necesiten estos pacientes.

Ésta es una de las conclusiones a las que llega el trabajo de investigación del especialista en Otorrinolaringología, anterior Jefe del **Servicio de Otorrinolaringología del Complejo Hospitalario, Juan B. Calero del Castillo**, con el que pone el broche a su larga trayectoria profesional en el **Área de Salud de Cartagena.**

Los Potenciales Evocados Auditivos de Tronco Cerebral (ABR) y los Potenciales Evocados Auditivos de Estado Estable (ASSR) son pruebas que se realizan con dificultad o no puede realizarse en pacientes que tengan o presenten malformaciones en los conductos auditivos o a aquellos que llevan implantes cocleares y audífonos. Esta estimulación llamada "en campo libre" no se había realizado hasta ahora para la obtención de Potenciales Evocados Auditivos y no se había determinado un umbral normal de audición con esta técnica en campo libre.

## La “sala confort” del Hospital Santa Lucía destaca dentro del nuevo modelo mundial de humanización en salud mental



La “sala confort” del Hospital Santa Lucía, para reducir el estrés de los pacientes psiquiátricos ingresados en la Unidad de Agudos, forma parte de las líneas de trabajo que propone la **Organización Mundial de la Salud (OMS)** para promover la calidad de la atención de estos pacientes y aparece destacada en la última **Guía “Calidad y Derechos” de la OMS** que propone diferentes alternativas y herramientas con

el objetivo, entre otros, de promover los derechos humanos de personas con discapacidades psicosociales, intelectuales y cognitivas.

El nuevo modelo mundial que se quiere instaurar, y dentro de la línea de mejora y vanguardia en la que trabaja la iniciativa del **Hospital Santa Lucía**, conlleva la transformación de estos servicios ofreciendo un nuevo enfoque al modelo de prestación de servicios de salud mental basados en la promoción de los derechos y orientados a la recuperación de los pacientes.

El **Servicio de Psiquiatría del Hospital Santa Lucía** apuesta por liderar esta corriente que incluye un cambio de perspectiva tanto por el paciente como el profesional y que, según la jefe del servicio de Psiquiatría, Laura Belinchón “en nuestra unidad está teniendo muy buena aceptación y resultados positivos tanto para los pacientes como los profesionales”.

La “sala confort” es una iniciativa pionera a nivel nacional, e incluso internacional.

## Premio a Oncólogos y Farmacéuticos del Hospital



Especialistas de los servicios de **Oncología Médica y Farmacia del Hospital General Universitario Santa Lucía** obtuvieron el primer premio en el **séptimo Congreso de Oncología Médica, Hematología y Farmacia Oncohematológica** organizado por la **Fundación Kronos Investigación Clínica Oncológica** diseñando un fármaco ideal para vencer los tumores de los pacientes.

El reto consistió en presentar un proyecto para idear, fabricar y comercializar el fármaco antineoplásico ideal e inventar un medicamento pero también en aprender a trabajar en equipo con humor. El equipo del **Hospital Santa Lucía** llamado “**Carthago**” desarrolló un supuesto fármaco llamado “**Thriaca Sanum**”.

## Defensa de proyectos de gestión de jefaturas de sección



Servicio de Psiquiatría



Servicio de Radiología

## Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria



**Francisco Pérez Aguilar. Enfermero. Coordinador de Programa Formativo de Enfermería; Encarna Ros Martínez. Médico de Familia. Técnica Docente; Julio Fontcuberta Martínez. Médico de Familia. Jefe de Estudios; Ruth Manrique Medina. Médico de Familia. Coordinadora de Programa Formativo de Medicina; y Ana Belén Pascual, secretaria.**

La **Sociedad Murciana de Medicina Familiar y Comunitaria (Smumfyc)** celebró su **XII Gala** en cuyo marco se reconoció con la **Insignia de Plata** a las **Unidades Docentes de Atención Familiar y Comunitaria de la Región de Murcia** en el 40 aniversario de la creación de la especialidad, por su "imprescindible contribución a la formación de los médicos especialistas y su papel en el desarrollo y consolidación de una atención primaria moderna, capacitada y comprometida con los pacientes, las familias, las comunidades, la sanidad y la salud".

El 23 de abril de 1996 es la fecha en que queda constituida la **Unidad Docente de Medicina Familiar y Comunitaria** dependiente de la Dirección Médica de la Gerencia de Atención Primaria de Cartagena, a partir de la **Circular 1/96 de la Dirección General del INSALUD (BOE 29/2/96)**, y según la **orden del 22 de junio de 1995 del Ministerio de la Presidencia**, que regulaba las Comisiones de Docencia y los sistemas de evaluación de la formación de médicos y de farmacéuticos especialistas. Posteriormente se acredita como **UDM de AFyC Cartagena – Mar Menor**, mediante **Resolución de la Dirección General de Ordenación Profesional, Cohesión del Sistema Nacional de Salud y Alta Inspección de 29 de julio de 2011**, incorporándose a la Especialidad de Enfermería Familiar y Comunitaria.

En la actualidad tiene acreditadas 26 plazas por promoción para la formación de residentes de la especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria y 14 plazas por promoción para la especialidad de Enfermería Familiar y Comunitaria.

La Red Docente está constituida por los miembros de la Unidad Docente así como por profesionales en las

distintas Unidades Clínico-Asistenciales (UCA):  
 Responsables de Formación e Investigación de las UCA.  
 Tutores de Médicos Internos Residentes (MIR) de Medicina Familiar y Comunitaria (EIR) en Centros de Salud: Tutor y tutor de apoyo.  
 Colaboradores docentes para formación sanitaria especializada: Tutores Hospitalarios de los MIR y EIR. Estos profesionales articulan sus actividades mediante la Comisión de Docencia de la Unidad.

Desde la Unidad Docente se organiza, coordina, imparte y desarrolla la formación especializada de los MIR y de los EIR. Del mismo modo, se da apoyo y se facilita la formación de los profesionales encargados de la tutorización directa de estos MIR y EIR en los Centros de Salud Docentes.

En la actualidad, los dispositivos acreditados son- 15 centros de salud docentes (10 en el **área 2** y 5 en el **área 8**)- **Complejo Hospitalario Universitario** Docente en Cartagena, **Área de Salud 2**, que incluye el **Hospital Universitario de Santa M<sup>a</sup> del Rosell** y el **Hospital General Universitario Santa Lucía-** el **Hospital Universitario de Los Arcos del Mar Menor**

Como Entidades colaboradoras están: \* Centros de salud y puntos asistenciales rurales (5), \* Servicios de Urgencias Extrahospitalarias (7), \* Unidades Móviles de Emergencia de la Gerencia de Emergencias 061(2), \* Centro de Salud Mental de Cartagena, \* Dirección de Salud Pública de Cartagena, \* ESAD, \* INSS, \* y el Servicio de Incapacidad Temporal y Salud Laboral

Con la finalidad de completar esta oferta formativa a los residentes, además se han solicitado la acreditación de los siguientes dispositivos:- SUE LA UNION- UMES 10, 11 y 15 y CENTRO DE SALUD MENTAL MAR MENOR

## El Área de Salud en imágenes por Navidad

El **Área de Salud de Cartagena** ha vuelto a celebrar la Navidad con un completo programa en donde se han incluido todo tipo de actividades.

La Planta de Pediatría contó con las visitas habituales de los equipos del **CAB Cartagena**, **Jimbee Cartagena** y **Club Basket Cartagena**.

Además, y por segundo año, el Hospital contó con invitados de excepción como algunos de los integrantes de la **Orquesta Sinfónica de la Región de Murcia** que ofrecieron un concierto en la zona de Consultas Externas del **Hospital Santa Lucía** y además recorrieron varias plantas del recinto hospitalario.

Igualmente, algunas empresas del **Consejo de Agricultura Ecológica de la Región de Murcia** dispusieron en la planta terraza puestos para la degustación de productos y la Escuela de Hostelería realizó una demostración de cocina sana y preparación de alimentos.

Como todos los años, el Área de Salud de Cartagena colaboró con las campañas de alimentos de **Cáritas** y de recogida de juguetes del **Ayuntamiento de Cartagena**.

En el **Hospital del Rosell**, la **banda del Tercio de Levante** regaló momentos de alegría a través de su música recorriendo parte del recinto tocando un variado repertorio.



## El Área de Salud en imágenes por Navidad

Durante estos días también, tuvo lugar el **Acto Homenaje a Jubilados 2020** .que coincidió con la entrega de premios del **Concurso de Villancicos, Belenes y Ambiente Navideño**. El primer premio en la categoría de Villancicos fue para el servicio de **Anatomía patológica**, segundo premio para el **Centro de Salud Cartagena Este**, y el tercer premio para el **Centro de Salud de. San Antón**. En cuanto a Ambiente navideño el primer premio fue compartido por los servicios de **Farmacia del Hospital Santa Lucía y Hospital de día oncológico**, el segundo premio fue para la **U44** y el tercer premio para la **planta 4ªB Rosell**.

El equipo del **Hospital Santa Lucía** resultó ganador del **Primer Torneo de fútbol-11 interáreas** con participación de **Salud Mental, BAMB, Hospital de Molina, Centro Médico Virgen de la Caridad, UCAM y UMU**.

El día 5 de enero, además, llegó la visita más esperada a la Planta de Pediatría, la de sus **Majestades los Reyes Magos de Oriente del Ayuntamiento de Cartagena**.



Contacto: [anam.meseguer@carm.es](mailto:anam.meseguer@carm.es) • Teléf.: 968 12 86 00  
Ext. 952037  
Más información: <http://webrosell.rosell.local/@Area2Cartagena>